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Santa Casa revoluciona cirurgias com o 
microscópio cirúrgico Zeiss Tivato 700

CIDADE 6POLÍTICA 3

Motorista fica ferida 
após colisão entre 
carro e caminhão 
trator em Unaí

Partida de futebol reúne ex-atletas pela 
solidariedade

LBV inicia entrega de cestas de alimentos a 
famílias em vulnerabilidade social nas cinco 
regiões do país

A Legião da Boa Vontade iniciou, em todo o país, a en-
trega das cestas de alimentos não perecíveis arrecadadas 
por meio de sua tradicional campanha Natal Permanente 
da LBV — Jesus, o Pão Nosso de cada dia! 

A Secretaria de Estado de Educação de Minas Ge-
rais (SEE/MG) encerra oficialmente o ano letivo de 
2024 nesta segunda-feira (16/12), celebrando um 
ciclo letivo que envolveu mais de 1,6 milhão de estu-
dantes em 3.400 escolas estaduais. 

DIVULGAÇÃO

A SEE/MG encerra oficialmente o ano letivo de 
2024 nesta segunda-feira (16/12), celebrando um ciclo 
letivo que envolveu mais de 1,6 milhão de estudantes 
em 3.400 escolas estaduais. Reconhecida como a área 
mais bem avaliada pelos mineiros, a Educação avança 
com um planejamento robusto e investimentos signi-
ficativos para garantir um futuro ainda melhor. 

Uma motorista de 50 anos sofreu ferimentos 
após o carro que conduzia ser atingido por um 
caminhão trator na LMG-628, em Unaí.

As pessoas, especialmente, as mais exigen-
tes, querem comemorar a chegada do Ano   
Novo com alegria, mas sem aglomeração, em 
grupos fechados, com maior interação.  E com 
base nessa tendência será realizado o Réveillon 
Intimate 2025, preparado no Espaço “Venda do 
Fred, em Montes Claros, com reservas super li-
mitadas.

Rede estadual de ensino de Minas Gerais 
encerra o ano letivo de 2024 de olho no 
futuro

Rede estadual de ensino 
de Minas Gerais encerra 
o ano letivo de 2024 de 
olho no futuro

Explosão de bateria de 
moto elétrica causa 
incêndio em garagem de 
prédio em Montes Claros

A Prefeitura de Montes Claros, através da Secretaria de Esportes e Juventude, realizou na manhã desse sábado, 14, no 
Estádio José Maria Melo (Campo do Cassimiro), uma partida de futebol em prol da solidariedade, para arrecadar alimentos e 
brinquedos que serão distribuídos a diversas instituições que atendem crianças na cidade. 

Montes Claros terá 
Réveillon diferenciado 
para grupo fechado

A Santa Casa Montes Claros dá mais um passo rumo à excelência no atendimento 
com a aquisição do Microscópio Cirúrgico ZEISS TIVATO 700, um equipamento de 
última geração que eleva o padrão das práticas cirúrgicas no hospital. Com recursos 
tecnológicos de ponta, o ZEISS TIVATO 700 é projetado para atender às necessidades 
dos procedimentos mais complexos. 

SAÚDE 4

BATENDO UM BOLÃO
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Cuidados necessários para as compras de 
final de ano sob a perspectiva consumerista

Não acredite em promessas; 
A colmeia do "mel amargo"

Recuperação da aprendizagem, um processo 
individual e coletivo
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As confraternizações e os pre-
sentes no final do ano represen-
tam um dos períodos mais movi-
mentados para o comércio, com 
consumidores em busca de pro-
moções típicas da temporada. No 
entanto, esse período de compras 
é, também, um momento em que 
aumentam os riscos de práticas 
abusivas, fraudes e violações aos 
direitos dos consumidores. Por 
isso, conhecer os direitos assegu-
rados pelo Código de Defesa do 
Consumidor (CDC) é essencial 
para garantir uma experiência de 
compra segura e satisfatória.

O Código de Defesa do Con-
sumidor, instituído pela Lei nº 
8.078/1990, estabelece os direitos 
fundamentais dos consumidores 
brasileiros. Entre eles, destacam-
-se o direito à informação clara e 
precisa sobre os produtos e ser-
viços, à proteção contra práticas 
abusivas e à reparação de danos. 
Esses princípios se tornam ainda 
mais relevantes no final do ano, 
quando o volume de vendas cres-
ce exponencialmente e pode ser 
mais difícil monitorar irregulari-
dades.

Por exemplo, os consumidores 
têm direito a informações claras 
sobre preço, condições de paga-
mento, características do produ-
to e políticas de troca. Caso um 
produto apresente defeito ou não 

corresponda às expectativas gera-
das pelo fornecedor, o consumi-
dor pode exigir reparação, troca 
ou até mesmo o cancelamento da 
compra, conforme o artigo 18 do 
CDC.

Com o avanço do comércio 
eletrônico, as compras virtuais 
ganham protagonismo, especial-
mente durante o período natali-
no. Nessa modalidade, o consumi-
dor conta com o chamado direito 
de arrependimento, previsto no 
artigo 49 do CDC. Isso significa 
que, em até sete dias após o re-
cebimento do produto, o consu-
midor pode desistir da compra, 
sem precisar justificar o motivo, e 
obter o reembolso integral.

No entanto, é fundamental 
que o consumidor esteja atento a 
fraudes e golpes que se intensifi-
cam durante as festas. Sites falsos 
e promoções fraudulentas são 
comuns, tornando essencial veri-
ficar a credibilidade do fornece-
dor antes de realizar as compras 
on-line.

Datas como o Natal e o Ano 
Novo são marcadas por promo-
ções agressivas que atraem consu-
midores em busca de descontos. 
Apesar disso, nem todas as ofertas 
são genuínas. A prática de “ma-
quiagem de preços”, em que em-
presas aumentam os valores antes 
de aplicar supostos descontos, 

constitui publicidade enganosa, 
proibida pelo artigo 37 do CDC.

Além disso, os consumido-
res têm o direito de exigir que a 
oferta seja cumprida exatamente 
como anunciada. Caso um pro-
duto ou serviço não esteja dispo-
nível nas condições anunciadas, 
o fornecedor é obrigado a ofere-
cer alternativas equivalentes ou 
o cancelamento da compra sem 
prejuízo financeiro ao consumi-
dor. Algumas dicas são interessan-
tes para as compras conscientes 
no final de ano:

Pesquise: utilize comparadores 
de preços e monitore variações ao 
longo do tempo para identificar 
promoções reais;

Verifique a reputação do forne-
cedor: em compras on-line, con-
fira avaliações e comentários de 
outros consumidores;

Documente a transação: guar-
de comprovantes, anúncios e co-
municações com o fornecedor, 
pois podem ser úteis em eventu-
ais reclamações;

Cuidado com produtos falsifi-
cados: desconfie de preços muito 
abaixo do mercado, que podem 
indicar itens de baixa qualidade 
ou falsificações.

Se os direitos do consumidor 
forem violados, é possível recor-
rer ao Procon (Programa de Pro-
teção e Defesa do Consumidor) 

Em uma clareira ensolarada, 
havia um reino chamado “Vale das 
Abelhas Douradas”. Por gerações, o 
vale foi famoso por sua abundância 
de mel: dourado, doce e suficiente 
para todos. Os habitantes do vale, as 
abelhas operárias, trabalhavam ardu-
amente, enquanto os zangões gover-
nantes cuidavam da organização da 

colmeia.
Um dia, o líder dos zangões su-

biu em uma flor alta e anunciou:
“Construiremos a maior colmeia 

do mundo! Ela será o símbolo de 
nossa grandeza e trará mel para to-
dos por gerações!”

As abelhas operárias aplaudiram. 
Trabalhariam mais, voariam mais 

longe e fariam sua parte para realizar 
o sonho da colmeia monumental.

Favores de Cera

Os trabalhos começaram e, no 
início, tudo parecia promissor. Mas 
algo estranho começou a aconte-
cer. Enquanto as abelhas operárias 
se esforçavam para coletar néctar, 

Já é sabido que as pessoas 
aprendem de forma e em tempo 
diferente umas das outras, ainda 
que o processo de ensino ocorra, 
em boa parte das escolas, de forma 
coletiva e linear. Ao longo do ano 
letivo, na medida em que os con-
teúdos são ensinados, observa-se 
que os estudantes não apresentam 
o mesmo domínio das habilidades 
requeridas. Ao identificar tal situ-
ação, cabe ao professor promover 
no decorrer das aulas subsequen-
tes a retomada dos conteúdos de 
modo que o estudante que ainda 
não havia compreendido tenha 
condições de assimilar a aprendi-
zagem. 

A estratégia de retomada, na 
maior parte das vezes, requer estra-
tégias e métodos diferenciados dos 
já aplicados. Considerando essa si-
tuação, diversas escolas acreditam 
que a recuperação processual ou 

a recuperação paralela podem ser 
aliadas do processo de aprendi-
zagem, isto significa dizer que ou 
após a aplicação de um instrumen-
to avaliativo ou de uma etapa ava-
liativa que compreenda a aplicação 
de mais de um instrumento, ela 
oferta o período de recuperação. 
Entretanto, há escolas que ofertam 
só a recuperação final que ocorre 
após o final do ano letivo. 

Mais do que discutir a periodi-
cidade da recuperação, as escolas 
devem ter clareza de que para além 
da obrigação legal de ofertá-la, o 
compromisso com a aprendizagem 
deve ser uma premissa, portanto, 
deve-se ensinar de modo que os 
estudantes possam, efetivamente 
aprender, evitando assim as lacu-
nas de aprendizagem e/ou a ausên-
cia de pré-requisitos, e a reprova-
ção. 

Por outro lado, as famílias preci-

sam compreender que o processo 
de aprendizagem perpassa a assi-
milação de hábitos importantes, 
tais como a frequência à escola, a 
pontualidade, a realização das ta-
refas de casa, a leitura contínua de 
gêneros diversos, a construção de 
capital sociocultural que contribua 
com a ampliação do vocabulário, 
da leitura de mundo, o respeito à 
diversidade cultural, e isto se faz 
quando incentivamos as visitas a 
museus, a teatros, atividades que 
permitam o contato com a natureza 
e que suscitam a curiosidade, a par-
ticipação em atividades domiciliares 
que permitam a solução de proble-
mas reais. 

É fato que tanto as lacunas de 
aprendizagens quanto a reprovação 
impactam nas vidas dos estudan-
tes, das famílias e no trabalho das 
escolas. Por isso, escolas e famílias 
devem acompanhar, dialogar e inter-

vir sempre que necessário durante 
o processo de ensino, em busca da 
adequação de práticas que colabo-
rem para a real aprendizagem. A boa 
interação e diálogo da família com 
a escola possibilita a identificação 
da(s) dificuldade(s), a tomada de de-
cisão e de ações pontuais com vistas 
à correção da rota, evitando que o 
problema aumente. 

Por mais absurdo que pareça, 
ainda há pessoas que só vão se 
preocupar com a aprendizagem no 
final do ano letivo, ocasião em que 
muitas das dificuldades podem ter 
cristalizado, avolumado e atingido 
inclusive a autoestima e desejo do 
estudante de reverter a situação. 
Portanto, é imprescindível que o 
acompanhamento da aprendizagem 
da criança e do adolescente ocorra 
de forma contínua e com o envolvi-
mento de todos os sujeitos envolvi-
dos: estudante, família e escola.

para registrar reclamações e bus-
car mediação. Outras plataformas, 
como o site consumidor.gov.br 
também oferecem suporte direto 
para resolução de conflitos.

Além disso, em casos mais gra-
ves, como fraudes, o consumidor 
pode buscar auxílio judicial ou 
denunciar às autoridades com-
petentes. A legislação brasileira 

oferece um arcabouço robusto 
para proteger os consumidores, 
mas sua efetividade depende do 
conhecimento e da proatividade 
de quem consome.

As compras de final de ano 
podem ser uma experiência pra-
zerosa, desde que realizadas 
com atenção e responsabilidade. 
Conhecer e exercer os direitos 

garantidos pelo Código de De-
fesa do Consumidor é a melhor 
forma de evitar transtornos e ga-
rantir que o espírito natalino não 
seja comprometido por práticas 
abusivas. Seja em lojas físicas ou 
virtuais, o consumidor consciente 
é o principal agente na promoção 
de relações de consumo justas e 
equilibradas.

os zangões passaram a usar o mel 
para construir salões luxuosos para 
si mesmos.

“Precisamos desses salões para 
governar melhor”, justificavam.

Mais tarde, começaram a pedir 
favores de cera:

“Deixem um pouco de sua cera 
aqui. Usaremos para reforçar os ali-
cerces da nova colmeia.”

As abelhas operárias, cansadas, 
entregaram o que tinham. Afinal, 
acreditavam na promessa de um fu-
turo doce.

Palavras em vez de néctar

Mas os favores de cera não foram 
suficientes. Quando as reservas de 
mel começaram a diminuir, os zan-
gões convocaram uma nova assem-
bleia:

“Tragam mais mel! É um sacrifí-
cio temporário para um bem maior. 
Confiem em nós!”

Porém, em vez de néctar, as abe-
lhas recebiam discursos. As flores 
pareciam mais distantes, os campos 
menos produtivos, e o pouco mel 
que chegava ia direto para os salões 
dos zangões.

Cansadas e famintas, as operárias 
começaram a questionar:

“Onde está o mel prometido?”
Mas os zangões eram hábeis em 

distrações. Prometiam flores mágicas 
no horizonte e culparam as borbole-
tas vizinhas pelos problemas.

Enquanto a colmeia enfraquecia, 
um novo perigo apareceu: as ves-
pas. Elas eram atraídas pela bagunça 
do vale. Diferente das abelhas, que 
compartilhavam seu mel, as vespas 

roubavam e atacavam sem piedade.
As operárias, sem forças, foram 

incapazes de combater as vespas. 
Ainda assim, os zangões insistiam:

“Confiem! Em breve, flores mági-
cas surgirão, e nosso mel será restau-
rado.”

As vespas prosperaram, e a col-
meia do Vale das Abelhas Douradas, 
outrora um lugar de fartura, tornou-
-se a “Colmeia do Mel Amargo”.

Moral da História: O Valor do Tra-
balho e da Vigilância. “Mel só adoça a 
vida de quem vigia o que produz. O 
Vale das Abelhas Douradas mostrou 
que promessas vazias não enchem 
favos e que dividir esforço é tão im-
portante quanto compartilhar o mel. 
Para florescer de novo, as abelhas 
precisam lembrar: união e ação são 
mais fortes do que palavras doces de 
zangões preguiçosos”.
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Rede estadual de ensino de Minas Gerais 
encerra o ano letivo de 2024 de olho no 
futuro

Governo e instituições de Justiça autorizam início 
de projeto para modernização tecnológica em 
Curvelo, com recursos do Acordo de Reparação

Governo de Minas atrai investimento de R$ 1,5 
bilhão para Sarzedo

A Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE/MG) 
encerra oficialmente o ano letivo de 
2024 nesta segunda-feira (16/12), 
celebrando um ciclo letivo que en-
volveu mais de 1,6 milhão de estu-
dantes em 3.400 escolas estaduais. 
Reconhecida como a área mais bem 
avaliada pelos mineiros, a Educa-
ção avança com um planejamento 
robusto e investimentos significati-
vos para garantir um futuro ainda 
melhor.

A conclusão do ano letivo segue 
após o cumprimento dos 200 dias 
de aulas estabelecidos pela legisla-
ção, assegurando o desenvolvimen-
to de um calendário pedagógico 
sólido e efetivo.

Em 2024, a educação pública 
mineira se destacou pelo avanço de 
diversas iniciativas, como a amplia-
ção do projeto de Recomposição de 

Aprendizagens, que visa preencher 
as lacunas deixadas pela pandemia. 
O acompanhamento personalizado 
dos estudantes foi reforçado com 
a implementação do Diário Escolar 
Digital+ (DED+), uma ferramenta 
inovadora para o registro e monito-
ramento do desempenho educacio-
nal. Além disso, o Boletim Digital 
foi disponibilizado, permitindo que 
pais e estudantes consultem notas 
facilmente através do MG APP.

A formação contínua dos pro-
fissionais de educação também foi 
priorizada, com programas como 
Trilhas de Futuro Educadores, que 
visa qualificar docentes e garantir 
um ensino mais inclusivo. Este pro-
grama também ampliou as vagas 
em cursos técnicos gratuitos para 
alunos da rede estadual.

PLANEJAMENTO PARA 2025

Com o fechamento das ativida-
des acadêmicas, as escolas se pre-
param para o início do ano letivo 
de 2025, que está agendado para 
o dia 10/2. O Calendário Escolar 
completo já está disponível para 
consulta neste link.

Para garantir um acolhimento 
ainda mais adequado aos estu-
dantes no próximo ano, a rede 
estadual receberá um investimen-
to histórico de R$ 374 milhões 
por meio do Programa Estadual 
de Melhoria e Investimento no 
Ensino Público (Premiep). Essa 
iniciativa busca transformar as 
escolas estaduais em ambientes 
modernos, inclusivos e alinhados 
às exigências educacionais con-
temporâneas, estabelecendo um 
marco na busca pela excelência e 
inovação na educação pública de 
Minas Gerais.

Investimentos robustos e inovações pedagógicas preparam a rede estadual para um ano letivo de 
2025 ainda mais promissor

Município receberá investimentos para a modernização da infraestrutura tecnológica, com foco na 
melhoria dos serviços públicos e no atendimento à população

Empresa deve gerar mais 300 empregos com foco na inovação da mineração e na descarbonização da 
indústria do aço

Reparação Brumadinho: Governo de 
Minas e Instituições de Justiça lançam 
edital para ações de saneamento na re-
gião da bacia do Paraopeba

Os Compromitentes do Acordo de Re-
paração de Brumadinho – Governo de 
Minas, Ministério Público de Minas Ge-
rais (MPMG), Ministério Público Federal 
(MPF) e Defensoria Pública de Minas Ge-
rais (DPMG) – autorizaram a execução de 
um novo projeto em Curvelo, na região 
Central de Minas Gerais.

A iniciativa, chamada Modernização 
da Infraestrutura de Tecnologia da Prefei-
tura, prevê a aquisição de equipamentos 
como impressoras, microcomputadores, 
notebooks, roteadores, mouses e tablets, 
destinados a diversos órgãos municipais. 
A proposta é fortalecer a capacidade da 
prefeitura de Curvelo em atender às de-
mandas da população, possibilitando 

uma melhora no atendimento e nos ser-
viços prestados. O prazo para a execução, 
que é uma obrigação da Vale, é de dez 
meses.

O investimento estimado é de R$ 1.8 
milhão. A iniciativa será custeada com re-
cursos do Acordo de Reparação aos danos 
provocados pelo rompimento das barra-
gens da Vale, em Brumadinho. O rompi-
mento das barragens da Vale, em 2019, 
tirou a vida de 272 pessoas e causou 
diversos impactos sociais, econômicos e 
ambientais.

A iniciativa foi definida a partir de 
Consulta Popular. Curvelo, um dos 26 
municípios atingidos, já conta com 16 
projetos voltados ao fortalecimento do 
serviço público, sendo quatro deles con-
cluídos. As ações são acompanhadas pela 
auditoria socioeconômica da Fundação 
Getulio Vargas (FGV ).

O Governo de Minas conseguiu 
atrair mais um importante investi-
mento para o estado. A mineradora 
Itaminas anunciou, nesta segunda-
-feira (16/12), que vai aplicar R$ 1,5 
bilhão até 2033 para modernização 
das operações e ampliação da pro-
dução da empresa em Sarzedo, na 
Região Metropolitana de Belo Ho-
rizonte (RMBH). A expectativa é de 
que cerca de 300 empregos diretos 
sejam criados.

O governador de Minas Gerais, 
Romeu Zema, participou do anún-
cio, durante evento realizado pela 
empresa no Parque de Sarzedo, ao 
lado de secretários de Estado, parla-
mentares e empresários, entre eles 
os proprietários da Itaminas.

Zema ressaltou que o investi-
mento vai ao encontro das medidas 
adotadas pelo Governo de Minas 
para atrair investimentos. “Este 
novo aporte tem tudo a ver com o 
meu governo, que tem como prio-
ridade a geração de empregos e o 
desenvolvimento econômico do 
estado. No ano que vem, teremos a 
felicidade e o orgulho de anunciar 
que, na minha gestão, romperemos 
a marca de 1 milhão de empregos 
com carteira assinada”, destacou.

“Também alcançaremos o pa-

tamar de R$ 500 bilhões em in-
vestimentos privados. O ano de 
2025 será emblemático para Minas 
Gerais. Nunca tivemos um volume 
tão significativo de investimentos. 
O que nós queremos é o que a Ita-
minas está fazendo aqui, que é mi-
neração responsável”, acrescentou 
Romeu Zema.

Atualmente, cerca de 85% dos 
colaboradores da empresa residem 
em Sarzedo, e a mineradora gera 
mais de 700 empregos diretos, e 
quase 2 mil indiretos.

“A nova gestão da Itaminas chega 
com o propósito de alinhar avanço 
tecnológico e responsabilidade am-
biental. Nosso objetivo é contribuir 
diretamente para as metas globais 
de descarbonização, produzindo 
minério de ferro de altíssima qua-
lidade, essencial para siderúrgicas 
comprometidas com a sustentabi-
lidade”, destaca Thiago Toscano, 
atual presidente da Itaminas.

Para o secretário de Estado 
de Desenvolvimento Econômico 
(Sede-MG), Fernando Passalio, o 
investimento anunciado integra a 
sustentabilidade ambiental às ações 
pensando no futuro.

“É motivo de grande orgulho ter 
Minas Gerais como estado referên-

cia em sustentabilidade, construin-
do um legado que une emprego, 
renda e respeito ao meio ambiente. 
Estamos criando um estado que tra-
balha pelo presente, mas também 
pensa no futuro das próximas ge-
rações”, afirmou Fernando Passalio.

“Com quase meio trilhão de re-
ais atraídos desde 2019, o Governo 
de Minas sempre se preocupou 
com a diminuição das pegadas de 
carbono. Desenvolvemos o pro-
grama ‘Rota da Descarbonização’ e 
também fomos pioneiros na adesão 
à campanha Race to Zero na Amé-
rica Latina, o que reafirma nosso 
compromisso com a neutralidade 
de carbono e fortalecimento de 
nossa matriz energética renovável, 
que já chega a 99,5%”, ressalta o 
diretor-presidente da Invest Minas, 
agência vinculada à Sede-MG, João 
Paulo Braga.

Os recursos terão como foco, so-
bretudo, a inovação na mineração 
para descarbonização da indústria 
do aço, além do aumento da produ-
ção, com a construção de um novo 
terminal ferroviário no município e 
sua modernização.

O foco na descarbonização é um 
dos pilares do projeto denominado 
Novos Tempos. Trata-se da redução 

das emissões de carbono na pro-
dução de aço, que se torna mais 
eficiente e menos poluente com 
o uso de minérios de ferro de alta 
concentração. A Itaminas prevê au-
mentar o teor de ferro do minério 
de 62,5% para 67%.

Parque Cachoeira

Além do aporte de R$ 1,5 bi-
lhão no Plano de Investimentos, 
a empresa destinará mais R$ 9 
milhões para ampliar as áreas pú-
blicas e implantar novos equipa-
mentos no Parque Cachoeira de 
Sarzedo, construído pela própria 
Itaminas. Além da construção, ou-

tros R$ 7,8 milhões serão aplica-
dos na manutenção e conservação 
do espaço, reforçando o compro-
misso com a comunidade local.

A secretária de Estado de Meio 
Ambiente e Sustentabilidade de 
Minas Gerais (Semad), Marília 
Melo, enfatiza a importância des-
ses espaços, o que às vezes passa 
despercebido.

“Seja do ponto de vista da 
sustentabilidade e da preserva-
ção ambiental, seja por seu papel 
no enfrentamento de problemas 
atuais, como ondas de calor, es-
ses parques são fundamentais, 
ajudam a amenizar a temperatura 
das cidades, a evitar enchentes 

urbanas e a garantir áreas de in-
filtração de água, regulando o ci-
clo hidrológico”, ressaltou Marília 
Melo.

Mais investimentos

No âmbito da produtividade 
e logística, o novo terminal em 
Sarzedo será uma das principais 
ações de desenvolvimento da 
empresa. Com previsão de ficar 
pronto até o final de 2029, o espa-
ço terá capacidade para escoar 20 
milhões de toneladas de minério 
por ano. Atualmente, a empresa 
possui capacidade produtiva de 
15,5 milhões de toneladas anuais.
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Santa Casa revoluciona cirurgias com o 
microscópio cirúrgico Zeiss Tivato 700

Com maior queijo do mundo, Governo de 
Minas encerra homenagens aos Modos de Fazer 
o Queijo Minas Artesanal

A Santa Casa Montes Claros dá 
mais um passo rumo à excelência 
no atendimento com a aquisição do 
Microscópio Cirúrgico ZEISS TIVATO 
700, um equipamento de última ge-
ração que eleva o padrão das práticas 
cirúrgicas no hospital. Com recursos 
tecnológicos de ponta, o ZEISS TI-
VATO 700 é projetado para atender 
às necessidades dos procedimentos 
mais complexos. Ele oferece imagens 
de alta resolução e iluminação otimi-
zada, permitindo aos cirurgiões uma 
visualização mais detalhada e precisa 
das estruturas anatômicas, além de 

melhorar significativamente o fluxo 
de trabalho. Isso resulta em uma 
execução mais eficiente das cirurgias 
e em maior segurança para os pacien-
tes.

O equipamento também se desta-
ca por sua flexibilidade e alcance má-
ximo, possibilitando aos especialistas 
ajustar suas configurações de acordo 
com as necessidades específicas de 
cada procedimento. Essa versatilida-
de é um diferencial que se adapta a 
diversas especialidades. Além disso, o 
ZEISS TIVATO 700 é completamente 
digital, potencializando a integração e 

o armazenamento de dados, além de 
facilitar a documentação e a comuni-
cação entre equipes durante e após 
os procedimentos.

“O TIVATO 700 é um marco em 
termos de técnica e qualidade. Ele 
proporcionará uma experiência ci-
rúrgica altamente aprimorada, auxi-
liando na tomada de decisões e na 
execução dos procedimentos mais 
delicados”, ressalta o superintenden-
te da Santa Casa Montes Claros, Mau-
rício Sérgio Sousa e Silva. A aquisição 
reforça o compromisso da instituição 
em investir continuamente em seu 

parque tecnológico. Segundo a dire-
ção do hospital, o objetivo é oferecer 
aos médicos as melhores ferramentas 
para desempenharem suas funções 
com excelência, além de garantir que 
os pacientes tenham acesso a trata-
mentos com padrões internacionais 
de qualidade. 

Como referência em saúde no 
norte de Minas Gerais, a Santa Casa 
Montes Claros reafirma, mais uma 
vez, sua liderança com investimentos 
que colocam a instituição no pionei-
rismo na área da saúde. “Este é mais 
um passo na construção de um futu-

ro onde tecnologia e cuidado huma-
no caminham lado a lado”, destaca 
Maurício Sérgio. 

Confira mais vantagens do 
equipamento

Visualização que melhora o fluxo 
de trabalho com aquisição de ima-
gens de última geração.

Visualização em 4K integrada.
Speed Focus.
Intervenções guiadas por fluores-

cência. Alterne entre a vista com luz 
branca e a fluorescência.

Flexibilidade ótica.
Flexibilidade e alcance máximo 

para gerir com confiança qualquer 
situação no bloco operatório.

Posicionamento flexível: graças 
ao longo braço do microscópio do 
ZEISS TIVATO 700, pode posicionar 
facilmente a base conforme o espa-
ço no bloco operatório e continuar 
a operar confortavelmente com um 
alcance máximo. 

Atenuação de vibrações ativa. 
Estabilidade elevada mesmo com 

ampliação elevada. 

Evento deste domingo (15/12) em Belo Horizonte faz parte de um calendário de ações do Estado 
para celebrar o reconhecimento como Patrimônio Cultural da Humanidade junto à Unesco

O governador de Minas Gerais, 
Romeu Zema, e o vice-governador 
Professor Mateus, participaram, 
neste domingo (15/12), do encerra-
mento das celebrações oficiais em 
2024 pelo reconhecimento dos Mo-
dos de Fazer o Queijo Minas Artesa-
nal, como Patrimônio Cultural Ima-
terial da Humanidade pela Unesco.

Para marcar a data, o Gover-
no do Estado apresentou o maior 
queijo do mundo em um evento 
realizado em frente à Igreja de São 
Francisco de Assis, a Igrejinha da 
Pampulha, em Belo Horizonte. Pro-
duzida em Ipanema, no Vale do Rio 
Doce, a iguaria presta uma home-
nagem aos produtores e ao Queijo 
Minas Artesanal. Durante o evento, 
foi feito o corte e distribuição do 
queijo para os visitantes.

“É uma felicidade enorme para 
nós mineiros que apreciamos tanto 
esse produto que está sempre pre-
sente nas nossas casas e nas nossas 
mesas. Um brinde para Minas Ge-
rais e o meu reconhecimento ao 
trabalho da Emater, do IMA, da Fa-
emg, de muitos que tiveram envol-
vidos nessa conquista tão grande e 
principalmente dos produtores de 
queijo artesanal, que são os gran-
des protagonistas dessa conquista”, 

disse o governador Romeu Zema.
O evento deste domingo desta-

cou o valor das práticas artesanais 
que mantêm vivos os modos de 
fazer únicos, passados de geração 
para geração nas dez regiões pro-
dutoras do Queijo Minas Artesanal, 
e o turismo de experiência, con-
vidando visitantes a conhecer de 
perto as queijarias, os processos 
de produção sustentável e as paisa-
gens culturais que fazem do queijo 
um dos maiores símbolos de Minas 
Gerais.

“Não estamos falando de um 
queijo único, mas do jeito minei-
ro de fazer queijo. Temos hoje dez 
regiões que já possuem reconheci-
mento de origem, o que demonstra 
nosso compromisso em proteger 
essa tradição e a mineiridade. O 
que a Unesco reconheceu é que o 
queijo produzido em Minas Gerais 
carrega a essência do mineiro, le-
vando com ele um pedaço de Mi-
nas a cada lugar em que é servido”, 
reassaltou o vice-governador Pro-
fessor Mateus.

Celebração dos Modos de Fazer 
Queijo Minas Artesanal

A programação, realizada por 

meio da Secretaria de Estado de 
Cultura e Turismo de Minas Gerais 
(Secult-MG), do Instituto Estadual 
do Patrimônio Histórico e Artístico 
de Minas Gerais (Iepha-MG) e da 
Companhia de Desenvolvimento 
de Minas Gerais (Codemge), tam-
bém contou com a apresentação 
do violinista e compositor Marcus 
Viana, que interpretou a canção 
“Pátria Minas”, escolhida como a 
música oficial da celebração.

A decisão de reconhecer os 
Modos de Fazer o Queijo Minas 
Artesanal como Patrimônio Cul-
tural Imaterial da Humanidade foi 
em 4/12 em reunião realizada em 
Assunção, no Paraguai. Com o títu-
lo, o Brasil passou a ter o primeiro 
produto da cultura alimentar in-
cluído na Lista Representativa do 
Patrimônio Cultural Imaterial da 
Unesco.

O secretário de Estado de Cul-
tura e Turismo, Leônidas de Oli-
veira, explicou a relevância que 
o reconhecimento dos Modos de 
Fazer Queijo Artesanal tem para 
Minas Gerais.

“É tão importante porque não 
são mais do que dez alimentos no 
mundo, sendo o único do Brasil 
a ter esse reconhecimento. Minas 

Gerais, com isso, lidera o número 
de patrimônios mundiais com fol-
ga nas nossas terras, reforçando a 
centralidade do nosso Estado, da 
nossa gente e da mineiridade”, en-
fatizou.

Por sua vez, o secretário de 
Estado de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento, Thales Fernandes, 
reforçou a importância que o quei-
jo tem para o mineiro.

“O queijo está no sentimento 
do mineiro, está na aveia, no san-
gue. O mineiro gosta de presentear 
com queijo, o mineiro adora servir 
cafezinho com queijo, e esse reco-
nhecimento vem realmente coroar 
o que representa este produto para 

nós”, observou.

Calendário em BH e no interior

A apresentação do maior queijo 
do mundo em Belo Horizonte é o 
desfecho de uma agenda diversa e 
descentralizada realizada em dezem-
bro em várias regiões do estado.

Na capital mineira, no dia 4/12, 
data do anúncio da Unesco, houve 
apresentação de Marcus Viana e o 
Coro Sinfônico do Palácio das Artes 
na varanda do Palácio da Liberdade, 
que também recebeu uma feira da 
Empresa de Assistência Técnica e Ex-
tensão Rural do Estado de Minas Ge-
rais (Emater–MG), reunindo mais de 

20 produtores de queijos artesanais 
de várias regiões do estado.

Espetáculos de drones com ima-
gens de queijos, montanhas e símbo-
los da cultura mineira foram realiza-
dos, entre 6/12 a 14/12, em BH e em 
cidades das dez regiões produtoras 
do Queijo Minas Artesanal: São Ro-
que de Minas, Diamantina, Araxá, 
Serro, Serra do Salitre, Santa Bárba-
ra, Patos de Minas, Coronel Xavier, 
Uberlândia e Lima Duarte.

O Governo de Minas também 
promoveu, entre 5/12 e 8/12, uma 
imersão em cidades das dez regiões 
produtoras do QMA com a partici-
pação de 80 jornalistas de todo o 
país.
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Lojas de conveniência de postos e varejistas 
de cigarros podem ter ressarcimento do 
PIS/COFINS-ST

Rede estadual de ensino de Minas Gerais 
encerra o ano letivo de 2024 de olho no futuro

Em um julgamento recente (RE 
596.832/RJ - Tema 228), o Supremo 
Tribunal Federal confirmou a tese 
de que é devida a restituição da 
diferença das contribuições para o 
Programa de Integração Social (PIS) 
e para o Financiamento da Seguri-
dade Social (COFINS) recolhidas a 
mais no regime de substituição tri-
butária, se a base de cálculo efetiva 
das operações for inferior à presu-
mida. “Esta substituição tributária 
está prevista no art. 150, §7º da 
Constituição Federal e objetiva o 
maior controle da arrecadação pelo 
contribuinte, já que concentra a tri-
butação no primeiro sujeito passivo 
da cadeia (fabricante ou importa-
dor), que realiza o recolhimento 
do tributo por todo o restante da 
cadeia (atacadistas e varejistas) por 
meio da imposição de uma base de 
cálculo presumida”, explica a tribu-
tarista Vanessa Carrillo, do Buttini-
Moraes Advogados.

Segundo ela, com o entendi-
mento consolidado pela Suprema 
Corte, diversos contribuintes, es-
pecialmente varejistas de cigarros, 
passaram a pleitear a restituição do 
PIS e da COFINS nas operações em 
que constatam que a base de cál-
culo efetiva é inferior a presumida. 
“Isso porque, depois do julgamen-
to, a PGFN editou o Parecer SEI nº 
16182/2021/ME, no qual analisou 
o tema para incluí-lo na lista de 
dispensa de contestar e recorrer. 
A partir da Nota Cosit/Sutri/RFB nº 
446/2020, lavrada pela RFB, con-
cluiu-se que a decisão do Tema 228 
deve ser estendida aos demais seto-
res econômicos abarcados pelo re-
gime da substituição tributária para 
o PIS e a COFINS, como no caso de 
cigarros”, detalha Vanessa.

Mas a PGFN editou novo Parecer 
(Nota SEI nº 21/2022) para esclare-
cer o alcance da dispensa e, por fim, 
afastou a sua aplicabilidade para o 
comércio de cigarros e cigarrilhas 
sob o argumento de que as contri-
buições possuem caráter extrafiscal 
e que o cálculo para eventual ressar-
cimento deve considerar apenas o 
preço de venda estimado e o preço 
de venda efetivo, não devendo ser 
considerado os fatores de multipli-
cação previstos na legislação.

A substituição tributária para 
cigarros e cigarrilhas está ampara-
da no art. 3º na Lei Complementar 
nº 70/1991 e no art. 62 da Lei nº 
11.196/2005, bem como nos artigos 
501 a 506 da Instrução Normativa 
nº 2.121/2022. Além disso, é impor-
tante mencionar que os fabricantes 
de cigarros estão obrigados a divul-
gar o preço de venda desses produ-
tos, conforme disposto no art. 16, 
§2º da Lei nº 12.546/2011 e no art. 
2º da IN 1.204/2011.

Dessa forma, para cálculo do 
PIS-ST e da COFINS-ST, o preço in-
formado pelo fabricante para venda 
final do produto deve ser multipli-
cado pelos coeficientes 3,42 para 
PIS e 2,9169 para COFINS, confor-
me determinado no art. 503 da IN 
2.121/2022.

Exemplificando, se o preço de 
venda do produto informado pelo 
fabricante for de R$ 10,00, a base de 
cálculo para o PIS será de R$ 34,42 
e de R$ 29,17 para COFINS. Sobre 
esta base de cálculo aumentada 
é que será aplicada a alíquota de 
3,65% das referidas contribuições. 
“Essa forma de cálculo tem gerado 
muitos questionamentos dos con-
tribuintes, notadamente lojas de 
conveniência de postos de combus-

tíveis, no Poder Judiciário. Afinal, se 
o preço de venda final ao consumi-
dor é tabelado, qual seria o motivo 
para uma base de cálculo que supe-
ra em três vezes o preço de venda 
informado pelo fabricante?”, alerta 
a tributarista.

De acordo com Vanessa, a substi-
tuição tributária representa apenas 
uma técnica de arrecadação, com 
vistas a simplificar e possibilitar 
uma melhor fiscalização pelo Poder 
Público e não permite, em nenhu-
ma hipótese, que o Ente Federativo 
se apodere de quantias superiores 
ao tributo devido, o que represen-
taria um claro enriquecimento sem 
causa do fisco. É por essa razão que 
a Constituição Federal, em seu art. 
150, §7º garante a imediata e prefe-
rencial restituição da quantia paga, 
caso não se realize o fato gerador 
presumido, como bem delimitado 
pelo Supremo Tribunal Federal no 
julgamento do Tema 228.

Além disso, o PIS e a COFINS são 
tributos cuja finalidade principal é 
fiscal, com o objetivo arrecadatório, 
ou seja, não possuem qualquer cará-
ter de extrafiscalidade. Outrossim, a 
extrafiscalidade atua por meio de 
alíquotas diferenciadas, enquanto o 
fator de multiplicação previsto para 
os cigarros recai exclusivamente so-
bre a base de cálculo das contribui-
ções. “O fato é que este tema tem 
gerado intenso debate doutrinário 
e jurisprudencial nos últimos anos, 
com decisões favoráveis e desfavo-
ráveis aos contribuintes sendo pro-
feridas pelos tribunais”, comenta 
Vanessa.

O TRF2, em acórdão de 2023[2] 
aplicou o entendimento firmado 
no julgamento do Tema 228 pelo 
STF, garantindo a um posto de ga-

solina o direito à compensação dos 
valores recolhidos indevidamente 
a título de PIS-ST e COFINS-ST so-
bre a venda de cigarros, corrigidos 
pela Taxa Selic desde o pagamento 
indevido, ressalvada a prescrição 
quinquenal.

Já o TRF3[3], de forma diversa, 
entendeu que não há que se falar 
na existência de uma base de cál-
culo presumida, estimada ou provi-
sória no caso da venda de cigarros, 
pois o valor do negócio jurídico era 
previamente conhecido, já que este 
produto, especificamente, tem pre-
ços finais tabelados. Dessa forma, 
inaplicável o que restou decidido 
pelo STF quando do julgamento do 
Tema 228.

O tribunal asseverou, ainda, que 
eventual opção do comerciante va-
rejista (substituído tributário) em 
realizar a venda por valor inferior ao 
tabelado não lhe confere legitimida-
de para requerer a restituição, ante 
a ausência da qualidade de contri-
buinte neste peculiar regime espe-
cial. “Entretanto, esse entendimento 
é questionável, já que no regime de 
substituição tributária, o substituto 
tributário assume a condição de res-
ponsável pelo pagamento do tributo, 
mas o substituído não perde o crivo 
de contribuinte, que assume o ônus 
fiscal sequencialmente”, esclarece a 
advogada do ButtiniMoraes.

Além disso, no recente julga-
mento do Tema 1.191 pelo STJ, a 
Corte Superior estabeleceu a tese de 
que, na sistemática da substituição 
tributária “para frente”, em que o 
contribuinte substituído revende a 
mercadoria a preço menor do que a 
base de cálculo presumida para o re-
colhimento do tributo, não se aplica 
a condição prevista no artigo 166 do 

Os produtos de tabacaria representam 40,3% das vendas das lojas de conveniência de postos de 
combustíveis, segundo os dados do setor[1].

Investimentos robustos e inovações pedagógicas preparam a rede estadual para um ano letivo de 2025 
ainda mais promissor

CTN. Embora o julgamento tenha 
apreciado o tema sob a perspectiva 
do ICMS, a ratio decidendi deve ser 
estendida ao PIS e à COFINS.

“É importante ressaltar que 
como o tema ainda não foi apre-
ciado pelos Tribunais Superiores, 
a despeito do julgamento do Tema 
228 pelo Supremo Tribunal Federal, 
que já tratou do art. 150, § 7º da 
Constituição Federal no caso do PIS/
COFINS-ST, a controvérsia continua 
existindo e ainda precisa ser esclare-
cida”, conclui Vanessa.

Sobre ButtiniMoraes Advogados

O ButtiniMoraes Advogados é 
um escritório de advocacia cujo 
modelo de atuação congrega pro-

fundo conhecimento jurídico, com 
soluções tecnológicas desenvolvidas 
sob medida para as particularidades 
da área e para as necessidades indi-
viduais das empresas e instituições 
atendidas. Da execução à entrega, 
desenvolve desenvolver soluções 
para os desafios enfrentados pelos 
clientes, desfrutando de respeitabi-
lidade e reputação em todos os ór-
gãos fiscais e ambientes tributários 
do País. Conta com um portfólio de 
clientes históricos e representativos 
de diferentes setores da economia, 
para os quais presta serviços por 
meio de um processo de melho-
ria contínua, tendo como pilares 
proximidade nos relacionamentos, 
desenvolvimento de soluções tec-
nológicas e inovação pela ousadia.

A Secretaria de Estado de Educa-
ção de Minas Gerais (SEE/MG) encer-
ra oficialmente o ano letivo de 2024 
nesta segunda-feira (16/12), cele-
brando um ciclo letivo que envolveu 
mais de 1,6 milhão de estudantes em 
3.400 escolas estaduais. Reconhecida 
como a área mais bem avaliada pelos 
mineiros, a Educação avança com 
um planejamento robusto e inves-
timentos significativos para garantir 
um futuro ainda melhor.

A conclusão do ano letivo segue 
após o cumprimento dos 200 dias de 
aulas estabelecidos pela legislação, 
assegurando o desenvolvimento de 
um calendário pedagógico sólido e 
efetivo.

Em 2024, a educação pública 
mineira se destacou pelo avanço de 
diversas iniciativas, como a amplia-
ção do projeto de Recomposição de 

Aprendizagens, que visa preencher 
as lacunas deixadas pela pandemia. 
O acompanhamento personalizado 
dos estudantes foi reforçado com a 
implementação do Diário Escolar 
Digital+ (DED+), uma ferramenta 
inovadora para o registro e monito-
ramento do desempenho educacio-
nal. Além disso, o Boletim Digital 
foi disponibilizado, permitindo 
que pais e estudantes consultem 
notas facilmente através do MG 
APP.

A formação contínua dos pro-
fissionais de educação também foi 
priorizada, com programas como 
Trilhas de Futuro Educadores, que 
visa qualificar docentes e garantir 
um ensino mais inclusivo. Este pro-
grama também ampliou as vagas 
em cursos técnicos gratuitos para 
alunos da rede estadual.

PLANEJAMENTO PARA 2025

Com o fechamento das atividades 
acadêmicas, as escolas se preparam 
para o início do ano letivo de 2025, 
que está agendado para o dia 10/2. O 
Calendário Escolar completo já está 
disponível para consulta neste link.

Para garantir um acolhimento ain-
da mais adequado aos estudantes no 
próximo ano, a rede estadual recebe-
rá um investimento histórico de R$ 
374 milhões por meio do Programa 
Estadual de Melhoria e Investimento 
no Ensino Público (Premiep). Essa 
iniciativa busca transformar as esco-
las estaduais em ambientes moder-
nos, inclusivos e alinhados às exigên-
cias educacionais contemporâneas, 
estabelecendo um marco na busca 
pela excelência e inovação na educa-
ção pública de Minas Gerais.

Venha
saborear

a MELHOR
JANTINHA
da cidade.

ESPETOS  • PORÇÕES • CALDOS

38 99881-9096
RUA GENÉSIO TOLENTINO N°15 - CIDADE NOVA
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LBV inicia entrega de cestas de alimentos 
a famílias em vulnerabilidade social nas 
cinco regiões do país

Montes Claros terá Réveillon diferenciado 
para grupo fechado 

Credinor incentiva a prática de atividade 
física e da solidariedade na 3ª Corrida 
Solidária Inovar

A Legião da Boa Vontade iniciou, 
em todo o país, a entrega das cestas 
de alimentos não perecíveis arreca-
dadas por meio de sua tradicional 
campanha Natal Permanente da LBV 
— Jesus, o Pão Nosso de cada dia! 

O objetivo é levar alimento e espe-
rança, proporcionando-lhes um Natal 
digno e sem as doações estão sendo 
entregues a famílias em vulnerabilida-
de social que, ao longo do ano, par-
ticiparam dos serviços e programas 
socioeducacionais da Instituição e a 
famílias assistidas por organizações 
parceiras da LBV (Cras Independência 
09/12, São Francisco 10/12 e São João 
da Ponte 11/12). O objetivo é levar 
alimento e esperança, proporcionan-
do-lhes um Natal digno e sem fome.

Durante a entrega das cestas, a 
Instituição promoverá um momento 
de confraternização com as famílias 

e também de agradecimento aos do-
adores, parceiros e voluntários, que 
juntos tornaram essa ação solidária 
possível.

QUEM LUTA CONTRA A FOME 
PRECISA DE VOCÊ! 

Combater a fome é responsabili-
dade de todos. Cada gesto importa, 
e cada centavo faz a diferença nesta 
Corrente de Solidariedade, que tem 
como meta entregar 40 mil cestas de 
alimentos (totalizando mais de 700 
toneladas) em mais de 200 localida-
des nas cinco regiões do país. 

APOIE ESSA CAUSA E AJUDE 
A LBV A IR MAIS LONGE!

Ainda há tempo para ajudar. Doe 
quantas cestas puder ou qualquer 

valor pela chave: pix@lbv.org.br ou 
acesse o site www.lbv.org.br. Você 
também pode doar ligando para 0800 
055 50 99. Para informações sobre 
a entrega das doações e outras ativi-
dades realizadas pela LBV, acesse o 
perfil @LBVBrasil no Instagram ou 
Facebook.

MONTES CLAROS/MG
O Centro Comunitário de Assis-

tência Social da LBV está localizado 
na,Rua. Nicarágua, 205 - bairro Inde-
cência. 

SERVIÇO

Evento: entrega das cestas de ali-
mentos arrecadadas pela campanha 
Natal Permanente da LBV — Jesus, o 
Pão Nosso de cada dia! promovida 
pela Legião da Boa Vontade.

As pessoas, especialmente, as 
mais exigentes, querem comemorar a 
chegada do Ano   Novo com alegria, 
mas sem aglomeração, em grupos fe-
chados, com maior interação.  E com 
base nessa tendência será realizado 
o Réveillon Intimate 2025, prepara-
do no Espaço “Venda do Fred, em 
Montes Claros, com reservas super 
limitadas. 

O evento promete ser a mais com-
pleta festa de Réveillon de Montes 
Claros, com alta gastronomia, bebi-
das finas, com diferentes marcas de 
uísque e vinho importadas e espu-
mante francês, no sistema all inclu-
sive (tudo incluído) Com 3 atrações 
o evento recebe os convidados ao 
som de piano em seguida esquenta 
com uma banda de Rock e depois Dj 
Alysson Mineiro trás uma discoteca 
sem igual  Tudo isso em um ambiente 
com uma decoração especial a luz de 
velas e flores brancas. 

As reservas para a promoção estão 
abertas e podem ser  feitas pelo Insta-
gram:  @vendadofred.

O empreendedor Fred Rocha, ide-
alizador e organizador do Réveillon 
Intimate, explica que o objetivo é 
satisfazer a um público  pretende fes-
tejar a chegada do Ano Novo em um 
clima de muita alegria e descontra-

ção, mas com qualidade nas bebidas 
e na gastronomia assinada por uma 
chef de cozinha (no caso a chef Julia-
na Dourado). 

“As pessoas estão deixando de ir 
para lugares de grande aglomeração 
para experimentarem maior diversão 
e alegria em grupos fechados, de ma-
neira mais interativa. Esta é uma ten-
dência mundial.  O nosso Réveillon 
vai oferecer uma experiência única 
e inesquecível”, afirma Fred Rocha”. 
Ele lembra, no momento, ainda estão 
sendo feitas as reservas do segundo 
lote de entradas e lembra que só se-
rão 88 convidados

“Se alguém disse que o interior de 
Minas não tem Réveillon de alta gas-
tronomia e bebidas Ultra premium, 
vamos desmitificar essa falácia”, co-
menta o empreendedor. 

“Sem dúvida, um bom Réveillon, 
por celebrar um momento muito es-
pecial, de renovação de esperança e 
novos projetos e planos, se faz com 
amigos, boa comida e, claro, boas 
bebidas. Com certeza, teremos uma 
vida de ano sem igual”, afirma Fred 
Rocha. 

Ele anuncia que o evento terá 
como atrações musicais o DJ Alysson 
Mineiro e Sholmes e Banda, que vão 
se apresentar na parte interna da 
“Venda”, com um repertório especial, 

lembrando os grandes hits de todos 
os tempos, acompanhados das “me-
lhores bebidas do planeta”.

“A chef Juliana Dourado promete 
para o Réveillon Intimate um enorme 
Grazing Table, com produtos artesa-
nais, altamente selecionados, para 
recepcionar a todos com pães artesa-
nais deliciosos, terrines  de variados 
queijos, taça caprese de camarões, 
Ceviche de peixe branco com manga 
do nosso pé, embutidos regionais, 
castanhas, frutas e mais frutas e mais 
uma leva de guloseimas incríveis”, 
anuncia o organizador. 

“Na hora da virada vamos brindar 
com o renomado champanhe Veuve 
Cliquot. Após a virada, nosso fogão a 
lenha será o palco para receber um 
jantar sensacional Que vai da gas-
tronomia local a Mediterrânea com 
Camarões, Bacalhau feitos exclusiva-
mente pela mão da Chef juliana, e já 
adianto que ela está muito motivada 
para colocar em prática muito apren-
dizado que teve na recentemente em 
viagem de pesquisa a França. Com 
boa comida iniciaremos o ano com 
muita energia, sorte e amor”, adianta 
ele. 

O organizador revela que os par-
ticipantes do Réveillon Intimate terão 
acesso a uma variedade de bebidas 
que inclui cervejas de diferentes 

No último sábado, 14 de dezem-
bro, as ruas dos bairros Centro e 
Morrinhos, em Montes Claros, foram 
tomadas por uma multidão de corre-
dores que participaram da 3ª edição 
da Corrida Solidária Inovar, que neste 
ano teve o patrocínio oficial do Si-
coob Credinor.

Cerca de 600 pessoas de diversas 

cidades da região marcaram presença 
no evento. Além de apoiar a corrida, 
a cooperativa esteve presente com 
ações que proporcionaram conforto 
e bem-estar aos participantes, que se 
desafiaram em um percurso total de 
5km.

No local da largada e do encerra-
mento da corrida, o Sicoob Credinor 

montou um estande especial, onde 
ofereceu aos atletas opções para re-
laxamento e recuperação. No espaço, 
foram servidos açaí e disponibilizadas 
quatro cadeiras de massagem para 
que os corredores pudessem relaxar 
e recuperar as energias após o esforço 
físico.

A cooperativa ainda montou uma 

base de apoio estrategicamente posi-
cionada na metade do percurso, onde 
foi oferecido suporte com água gela-
da, o que garantiu que os atletas se 
mantivessem hidratados e bem-pre-
parados para seguirem com a prova.

Além da premiação em dinheiro 
oferecida pela Inovar, o Sicoob Cre-
dinor premiou os três primeiros co-

locados, nas categorias masculina e 
feminina, com kits churrasco para os 
campeões e copos térmicos persona-
lizados para os segundos e terceiros 
lugares.

“Sabemos o quanto a prática de 
atividade física faz bem para o corpo 
e para a mente. Mais uma vez a Cre-
dinor esteve envolvida em um gran-

de evento como a Corrida Solidária 
Inovar, que reuniu pessoas de todas 
as idades em prol de um bem maior: 
a solidariedade, já que parte dos re-
cursos arrecadados serão destinados 
para a compra de brinquedos para 
crianças carentes”, pontua o pre-
sidente do Sicoob Credinor, Dario 
Colares.

Evento busca maior interação entre participantes. Reservas são limitadas 

Cooperativa ofereceu suporte aos atletas com ações de bem-estar e premiações especiais

tipos,  energético Red Bull, vinho 
argentino Grand Reserva Malbec e 
uísque importado das marcas Gold 
Label (18 anos), Chivas (15 anos),  
Buchanans e Old Par (12 anos), sendo 
oferecidos ainda: Gin Tanqueray Ten,  
Vodka Francesa Ciroc,  espumante 
extra Lauri Viana e Espumante Veuve 
Clicquot Brut (na hora da virada),

O jantar, a ser preparado pela chef 

Juliana Dourado, terá no  cardápio: 
arroz com lentilhas e cebolas fritas, 
arroz negro com especiarias, confit de 
bacalhau, Roast Beef de filé mignon 
ao molho de vinho com batatinhas 
assadas com azeite e alecrim  e mini 
cebolas caramelizadas, pernil caipi-
ra assado com pêssegos grelhados, 
ameixas, mini cenouras glaceadas, 
cuscuz marroquino, salada de grãos 

castanhas e chips de alho poró.

SERVIÇO:

Réveillon Intimate 2025
Quando: 31 de dezembro, a partir 

das 20 horas
Onde: Venda do Fred
Reservas limitadas: @Vendado-

fred
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Dívida líquida de Minas Gerais com 
precatórios diminui quase R$ 1,8 bilhão 
em cinco anos

Minas reforça compromisso no combate à crise 
climática em Conferência de Meio Ambiente de 
Itabirito e Ouro Preto

Advocacia-Geral do Estado recupera mais de R$ 
1,3 bilhão para os mineiros em 2024

 Advocacia-Geral do Estado re-
cupera mais de R$ 1,3 bilhão para 
os mineiros em 2024

Os esforços da Advocacia-Geral 
do Estado (AGE-MG) ajudaram o 
Estado de Minas Gerais a reduzir 
sua dívida líquida com precatórios 
em quase R$ 1,8 bilhão no acumu-
lado dos últimos cinco anos, de R$ 
4,479 bilhões (2020) para R$ 2,709 
bilhões (2024).

Previstos na Constituição, pre-
catórios são requisições de paga-
mentos expedidas pelo Judiciário, 
após decisões transitadas em jul-
gado, contra algum ente público 
(União, Estado, Município, suas 
autarquias ou fundações).

A procuradora-chefe da Procu-
radoria do Tesouro, Precatórios e 
Trabalho (PTPT) da AGE-MG, Ka-
ren Cristina Barbosa Vieira, explica 
que o resultado se deve, sobretu-
do, aos aportes feitos pelo Estado 
para a redução da dívida e ao em-
penho da instituição em fomentar 
os chamados acordos diretos em 
precatórios

“Trata-se de uma modalidade, 

 Minas discute transição ener-
gética e crédito de carbono em 12ª 
edição do Cosud

Os municípios de Itabirito e 
Ouro Preto aderiram ao Tratado 
da Mata Atlântica, se comprome-
tendo com a restauração do bio-
ma, durante conferência com par-
ticipação do Governo de Minas, 
por meio da Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-

mento Sustentável (Semad), que 
ocorreu em Itabirito.

A primeira Conferência Inter-
municipal de Meio Ambiente de 
Itabirito e Ouro Preto, realizada 
nessa sexta-feira (13/12), foi mar-
cada pela adesão das duas cidades 
ao compromisso que irá garantir o 
plantio de 7 milhões de mudas em 
Minas, até 2026, uma das metas 
metas estabelecidas pelos sete es-

tados que compõem o Consórcio 
de Integração Sul e Sudeste (Co-
sud). Ao todo, serão plantadas 100 
milhões de mudas.

A conferência foi centrada na 
emergência climática e teve como 
objetivo discutir soluções práticas 
para promover a sustentabilida-
de regional. Para o subsecretário 
de Gestão Ambiental da Semad, 
Diogo Franco, a participação dos 

 Dívida líquida de Minas Gerais 
com precatórios diminui quase R$ 
1,8 bilhão em cinco anos

Seguindo o compromisso de 
não medir esforços para reaver 
impostos sonegados dos mineiros 
e cujos valores são importantes 
para financiar políticas públicas 
em diferentes áreas, como educa-
ção e saúde, a Advocacia-Geral do 
Estado (AGE-MG) já recuperou, 
em 2024, mais de R$ 1,373 bilhão 
para o caixa estadual. Trata-se de 
quantia recorde no âmbito da dí-
vida ativa (tributária e não tributá-
ria) em Minas Gerais.

O valor ainda será superior ao 
divulgado acima, pois o total de 
R$ 1,373 bilhão não inclui a quan-
tia recuperada em dezembro, a 
qual só será divulgada em janeiro 

de 2025. Ainda assim, a cifra já é 
51,7% acima da apurada no acu-
mulado nos 12 meses de 2023 (R$ 
905 milhões).

O advogado-geral do Estado, 
Sérgio Pessoa de Paula Castro, 
destaca que parte do resultado 
é a sinergia interinstitucional no 
esforço de recuperar o dinheiro 
sonegado dos mineiros.

“Este resultado mostra que a 
AGE está desempenhando bem 
o seu papel de proteção ao erá-
rio. É fruto também da parceria 
interinstitucional – e cito aqui a 
Secretaria de Estado de Fazenda, 
a Polícia Militar, a Polícia Civil, o 
Ministério Público de Minas Ge-
rais e os demais atores do Comitê 
Interinstitucional de Recuperação 
de Ativos, o Cira”, diz.

A procuradora-chefe da Procu-
radoria da Dívida Ativa e Assuntos 
Tributários (PDAT) da AGE-MG, 
Maria Clara Teles Terzis Castro, 
enfatiza que o resultado de 2024, 
mesmo que parcial, é histórico, 
sobretudo, porque este exercício 
não teve grandes campanhas para 
a amortização de dívidas.

“Isso mostra que o trabalho 
dos procuradores do estado, em 
parceria com os servidores lota-
dos na AGE-MG e nas instituições 
do Cira, foi essencial para a recu-
peração de um volume tão expres-
sivo, o maior da história de Minas 
Gerais. Importante reforçar que 
este recurso vai ajudar a financiar 
políticas públicas em diferentes 
áreas”, disse a procuradora-chefe 
da PDAT.

Resultado tem relação com aportes feitos pelo Governo de Minas e trabalho da Advocacia-Geral do 
Estado em fomentar acordos diretos em precatórios

Evento também marcou a adesão dos municípios ao Tratado da Mata Atlântica, que irá garantir o 
plantio de 7 milhões de mudas em Minas Gerais até 2026

Valor representa 51% a mais que o apurado em 2023 e ajuda a financiar políticas sociais, como 
educação, saúde, segurança pública

prevista na legislação, em que o 
Estado oferece ao credor a possi-
bilidade de receber o valor ante-
cipadamente, oferecendo como 
contrapartida um deságio entre 
20% e 40%”, explicou a procurado-
ra-chefe.

Os acordos diretos são homo-

logados no âmbito da Central de 
Conciliação de Precatórios do Tri-
bunal de Justiça de Minas Gerais 
(Ceprec/TJMG).

Para participar dos acordos di-
retos, é preciso se inscrever no site 
do TJMG quando os editais para 
esta finalidade são abertos.

“Há um edital em aberto atual-
mente. Até 30/12 deste ano, os cre-
dores interessados em participar 
dos acordos poderão se inscrever. 
Para este edital, por exemplo, o Es-
tado de Minas Gerais reservou R$ 
120 milhões”, acrescentou a pro-
curadora-chefe.

Em 2021, o Estado reservou 
R$ 580 milhões para pagamentos 
em acordos diretos. Em 2022, R$ 
250 milhões. Em 2023, R$ 360 mi-
lhões. Em 2024, R$ 300 milhões, 
incluindo o atual edital em aberto.

“O pagamento dos precatórios 
pelo Estado reforça o respeito do 

Governo de Minas ao cumprimen-
to das decisões judiciais. Os acor-
dos diretos representam mecanis-
mos de recebimento mais célere 
para os credores, com economia 
para os cofres públicos”, disse o 
advogado-geral adjunto para o 
contencioso, Fábio Murilo Nazar.

municípios é importante para a 
garantia da segurança hídrica de 
boa parte da Região Metropolita-
na de Belo Horizonte, contribuin-
do assim para o enfrentamento às 
mudanças climáticas, além de for-
necerem serviços ecossistêmicos.

“Ao realizarem ações de plan-
tios e promoverem a restauração 
ambiental, Itabirito e Ouro Preto 
fortalecem as ações para a dispo-
nibilidade de água, no combate à 
crise climática, além de formarem 
corredores ecológicos com os 
plantios em ambos os municí-
pios”, destacou Franco.

O superintendente de Gestão 
Territorial Ambiental e Instru-
mentos Econômicos da Semad, 
Ricardo Campelo França, ressal-
tou o apoio dos municípios rumo 
ao comprometimento com as me-
tas estabelecidas. “Os municípios 
têm muito a contribuir, seguindo 
o exemplo de Ouro Preto e Itabi-

rito, por meio do Programa Vira-
da Ambiental de Itabirito”, disse.

O cumprimento das metas 
para a conservação e restaura-
ção do Bioma Mata Atlântica em 
Minas Gerais tem sido objeto 
de monitoramento do Sistema 
Estadual de Meio Ambiente e 
Recursos Hídricos do Estado de 
Minas Gerais (Sisema), por meio 
da gestão e do acompanhamento 
dos plantios por diversos progra-
mas, projetos e ações de reflores-
tamento e restauração. Os dados 
constam no Painel de Indicadores 
do Sisema.

Tratado da Mata Atlântica em 
Minas Gerais

Em Minas, a iniciativa envolve 
diversas entidades, como Funda-
ção Estadual de Meio Ambien-
te (Feam) e Instituto Estadual 
de Florestas (IEF), e conta com 

apoio do Banco de Desenvolvi-
mento de Minas Gerais (BDMG) e 
da Companhia de Saneamento de 
Minas Gerais (Copasa) para pro-
mover a conservação ambiental. 
A Semad atua na gestão desses 
plantios, com apoio também de 
municípios e parceiros envolvi-
dos.

A Feam contabiliza informa-
ções das compensações ambien-
tais e em projetos de conservação 
de áreas de relevância ambiental, 
enquanto o IEF considera dados 
de ações de programas de regu-
larização ambiental e de plantios 
de espécies nativas na Mata Atlân-
tica, sob gestão do instituto.

Para o primeiro ano deste le-
vantamento, a Feam e o IEF di-
recionaram o plantio de quase 
800 mil mudas cada no bioma e 
proporcionaram, juntos, ações 
de recuperação e conservação em 
aproximadamente 2 mil hectares.
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Explosão de bateria de moto elétrica causa 
incêndio em garagem de prédio em Moc

Motorista fica ferida após colisão entre 
carro e caminhão trator em Unaí

Incêndio destrói quarto e móveis em 
residência; Caso é tratado como suspeito

Homem morre após colidir 
motocicleta em poste na Vila 
Sion, em Montes Claros

ÉLID NORONHA

Na manhã desta segunda-feira 
(16), uma explosão envolvendo a 
bateria de uma moto elétrica pro-

vocou um incêndio na garagem do 
prédio Milão, localizado na Avenida 
Mestra Fininha, esquina com a Rua 
Aymorés, no bairro Funcionários, 
em Montes Claros.

O incidente causou apenas pre-
juízos materiais e foi rapidamente 
controlado. O Corpo de Bombeiros 
foi acionado para conter as chamas, 
que atingiram a área da garagem, 

mas não se espalharam para outros 
ambientes do prédio.

Moradores relataram momentos 
de tensão com o fogo e a fumaça, 
mas ninguém ficou ferido. As cau-

sas da explosão serão apuradas pe-
las autoridades competentes.

O incidente chama atenção para 
os riscos associados ao carrega-
mento e manutenção de baterias 

de veículos elétricos e reforça a ne-
cessidade de cuidados preventivos, 
como evitar superaquecimento e 
verificar a integridade dos equipa-
mentos regularmente.

ÉLID NORONHA

Uma motorista de 50 anos so-
freu ferimentos após o carro que 
conduzia ser atingido por um cami-
nhão trator na LMG-628, em Unaí, 
na manhã deste domingo (15). O 
acidente ocorreu durante uma ten-
tativa de ultrapassagem que resul-
tou na colisão entre os veículos.

De acordo com o relato do con-
dutor do caminhão, um homem de 
37 anos, ele seguia em direção à ci-
dade de Natalândia e realizava uma 
ultrapassagem na rodovia quando 
foi surpreendido pelo carro, que 
também iniciou a manobra no mes-
mo sentido. A situação inesperada 
levou à colisão, com o caminhão 

atingindo a traseira do automóvel, 
que capotou e saiu da pista.

A motorista foi socorrida por 
equipes do Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu) e levada 
para o hospital de Unaí. Até o mo-
mento da última atualização, o es-
tado de saúde da vítima não havia 
sido informado.

O motorista do caminhão sofreu 
apenas ferimentos leves e também 
recebeu atendimento médico na 
unidade hospitalar.

A ocorrência será investigada 
para apurar as circunstâncias do aci-
dente, ressaltando a importância de 
atenção redobrada em manobras de 
ultrapassagem, especialmente em 
rodovias.

ÉLID NORONHA

Um incêndio ocorrido em uma 
casa no distrito de Palmital, em Ca-
beceira Grande, causou a destruição 
de um quarto, além de móveis e 
eletrodomésticos, no último domin-
go (15). A suspeita é de que o fogo 
tenha sido provocado intencional-
mente.

De acordo com o Corpo de Bom-
beiros, quando os militares chega-
ram ao local, as chamas já haviam 
sido controladas por policiais mili-
tares e moradores. Após uma análise 
na residência, constatou-se que o 
quarto foi completamente consumi-
do pelo fogo.

Além disso, outros cômodos tam-
bém foram danificados. Na sala, uma 

televisão, um rack e um sofá ficaram 
comprometidos. Na cozinha, a ge-
ladeira foi danificada, enquanto na 
área externa uma máquina de lavar 
ficou parcialmente destruída, embo-
ra as chamas não tenham se espalha-
do por toda a parte dos fundos.

Felizmente, ninguém ficou feri-
do.

A possibilidade de o incêndio 
ser criminoso foi levantada pela 
corporação, uma vez que não foram 
encontrados indícios de curto-cir-
cuito e o dano à máquina de lavar, 
localizada em uma área não atingida 
diretamente pelas chamas, chamou 
atenção.

O caso será investigado pela Po-
lícia Civil, que buscará esclarecer as 
causas do incidente.

ÉLID NORONHA

Um incêndio ocorrido em uma 
casa no distrito de Palmital, em Ca-
beceira Grande, causou a destrui-
ção de um quarto, além de móveis 
e eletrodomésticos, no último do-
mingo (15). A suspeita é de que o 
fogo tenha sido provocado inten-
cionalmente.

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, quando os militares 
chegaram ao local, as chamas já 
haviam sido controladas por po-
liciais militares e moradores. Após 
uma análise na residência, consta-
tou-se que o quarto foi completa-
mente consumido pelo fogo.

Além disso, outros cômodos tam-
bém foram danificados. Na sala, uma 

televisão, um rack e um sofá ficaram 
comprometidos. Na cozinha, a ge-
ladeira foi danificada, enquanto na 
área externa uma máquina de lavar 
ficou parcialmente destruída, embo-
ra as chamas não tenham se espalha-
do por toda a parte dos fundos.

Felizmente, ninguém ficou feri-
do.

A possibilidade de o incêndio 

ser criminoso foi levantada pela 
corporação, uma vez que não foram 
encontrados indícios de curto-cir-
cuito e o dano à máquina de lavar, 
localizada em uma área não atingida 
diretamente pelas chamas, chamou 
atenção.

O caso será investigado pela Po-
lícia Civil, que buscará esclarecer as 
causas do incidente.

CABECEIRA GRANDE

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 
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Padre Carvalho inaugura balneário, 
ginásios poliesportivos, asfalto na praça 
da matriz e em ruas da área central 

Cemig completa 25 anos no Índice Dow Jones 
de Sustentabilidade e é a única empresa do 
setor elétrico das Américas listada

Cinco consumidores ganham R$ 10 mil na 
Nota Fiscal Mineira

Companhia é uma das poucas corporações presentes no índice desde a sua criação em 1999 

Sortudos de Belo Horizonte, Uberlândia, Divinópolis, Itambacuri e Ibirité foram contemplados 
nesta segunda-feira (16/12)

A Prefeitura de Padre Carvalho 
inaugurou, neste sábado (14/12), o 
tão esperado e sonhado balneário. 
A obra recebeu recursos próprios 
da Prefeitura e já começou seu fun-
cionamento. Este espaço recebeu o 
nome de Dona Dora. O balneário 
foi entregue à população equipado 
com pista de caminhada, lago, bar-
ragem, quadra de esporte, campo 
de futebol, quiosques, parque in-
fantil, bar, restaurante, jardinagem 
e com uma área para shows e even-

tos. Tudo isso localizado na parte 
baixa da Praça da Matriz, na região 
central da cidade, para garantir o 
lazer das famílias nos finais de se-
mana, feriados e mesmo durante a 
semana.

Estiveram presentes no cerimo-
nial de inauguração do balneário 
o prefeito José Nilson Bispo de Sá, 
o “Nilsinho”, o deputado estadual 
Arlen Santiago, o delegado chefe 
regional da Polícia Civil, Jurandir 
Rodrigues César Filho, a primei-

ra-dama e secretária municipal de 
Assistência Social, Cirlândia Rodri-
gues Ruas de Sá e os filhos Rodrigo, 
Juninho e Bruno, além de secretá-
rios municipais, do presidente da 
Câmara Municiupal Elcio Oliveira, 
vereadores, servidores e grande 
parte da população. À noite houve 
uma grande festa com shows musi-
cais da Banda Suingão do Guetho, 
Flávio Rocha e Banda e Ronny Mar-
ques. Foi uma grande celebração 
programada pela administração 

municipal.
“Transformamos um antigo lixão 

e alagado em um bonito e moderno 
balneário. Criamos um ponto turís-
tico importante que vai fomentar o 
nosso comércio como hotéis, bares, 
restaurantes, farmácias, lanchone-
tes e supermercados. Com indica-
ção da Câmara Municipal estamos 
homenageando a minha saudosa e 
querida mãe, Dona Dora, ela que 
foi uma padre-carvalhense com re-
levantes serviços prestados à nossa 

cidade e querida por todos. Hoje é 
dia de festa e de agradecer a todos 
que nos ajudaram a construir este 
balneário, aqueles que trabalharam 
aqui e que torceram para a conclu-
são dessa grande obra, recebam o 
meu muito obrigado. Que todos 
façam bom uso, conservem e apro-
veitem este espaço do povo”, disse 
o prefeito Nilsinho.

Foi uma agenda cheia em Padre 
Carvalho no último sábado, além 
da inauguração do Balneário, o 

prefeito Nilsinho recebeu o Papai 
Noel, que chegou de helicóptero 
com presentes para as crianças. A 
lado de convidados e familiares, 
ele inaugurou os ginásios polies-
portivos das escolas Mãe Maria de 
Adriano e Lidônia Félix, as obras 
de ampliação, reforma e constru-
ção da quadra coberta da escola 
José Dedie da comunidade Curral 
de Varas e as obras de asfalto da 
Praça da Matriz e ruas da região 
central da cidade.

 A Cemig celebra, nesta segun-
da-feira (16/12), a inclusão da com-
panhia, pelo 25º ano consecutivo, 
no Índice Dow Jones de Sustenta-
bilidade (DJSI World). Neste ano, a 
empresa é a única do setor elétrico 
das Américas presente no seleto 
grupo de empresas globais reco-
nhecidas por suas práticas em ESG 
(Ambiental, Social e Governança). 
Além disso, a companhia é uma das 
poucas corporações mundiais pre-
sentes ininterruptamente no índice 
desde a sua criação, em 1999.

O DJSI World, elaborado pela 
S&P Global e auditado pela Deloit-
te, avalia o desempenho em sus-
tentabilidade de 3.300 empresas. 
No setor elétrico mundial, foram 
avaliadas 73 companhias e apenas a 
Cemig e outras 7 europeias foram 
incluídas no índice. A avaliação, 

que é muito rigorosa, considera 
questionários, relatórios anuais, in-
formações públicas e a capacidade 
de criar valor para os acionistas a 
médio e longo prazo.

Em 2024, a nota da Cemig teve 
uma evolução de 6 pontos em re-
lação ao ano anterior. A empresa 
conquistou a liderança nos blocos 
Transparência e Reporte, geração 
renovável e Direitos Humanos, con-
solidando sua posição como refe-
rência em sustentabilidade no setor 
elétrico mundial.

De acordo com o presidente da 
Cemig, Reynaldo Passanezi Filho, a 
inclusão pelo 25º ano consecutivo 
no índice Dow Jones é resultado de 
uma estratégia minuciosa da em-
presa na agenda ESG. O executivo 
também reafirma o compromisso 
da companhia com um futuro mais 

sustentável, impulsionando a tran-
sição energética no Brasil e servin-
do como modelo para o mercado.

 “O setor de energia é funda-
mental para a descarbonização no 
mundo. A sociedade só conseguirá 
mitigar as emissões com a liderança 
do setor elétrico. As grandes ten-
dências do mundo são a geração de 
energia renovável para enfrentar as 
mudanças climáticas e a inteligên-
cia artificial generativa. E elas estão 
interconectadas, pois não é possível 
crescer em inteligência artificial e 
avançar na descarbonização sem o 
correspondente aumento de oferta 
de energia limpa”, afirma o execu-
tivo.

De acordo com Reynaldo Passa-
nezi Filho, a sustentabilidade é um 
pilar fundamental da estratégia da 
companhia, garantindo um futuro 

mais próspero para a empresa, para 
Minas Gerais e para o planeta.

“A Cemig é uma das precurso-
ras na agenda de ESG no Brasil e 
a presença no Índice Dow Jones 
de Sustentabilidade, há tanto tem-
po, demonstra a importância desse 
assunto para a empresa, mesmo 
quando ele ainda não era tão pre-
sente nas discussões na sociedade e 
nas empresas”, afirma.

OUTROS RECONHECIMENTOS 
DA COMPANHIA

Em novembro passado, du-
rante a COP 29, no Azerbaijão, 
a Cemig aderiu ao Utilities for 
Net Zero Alliance (Uneza), iniciati-
va que reúne as principais conces-
sionárias e empresas de serviços 
públicos do setor elétrico com o 

objetivo de promover soluções de 
energia limpa e avançar no proces-
so da transição energética global e 
da descarbonização da economia.  
A empresa é a primeira empresa do 
setor elétrico com origem brasileira 
a fazer parte dessa aliança. 

 Em julho passado, a Cemig foi 
reconhecida, mais uma vez, no FT-
SE4Good index series, importante 
índice projetado para medir o de-
sempenho de empresas que de-
monstram fortes práticas ambien-
tais, sociais e de governança (ESG).

A empresa performou 3,8 pon-
tos, o que representa um cresci-
mento de mais de 9% em relação 
ao ano anterior, acima da média 
do setor elétrico (com média de 
2,8 pontos) em todos os temas 
avaliados. 

A Cemig obteve notas máximas 

nos pilares Anticorrupção, Mu-
dança Climática e Biodiversidade. 
Além disso, a companhia também 
se destacou no pilar Governança, 
com a nota 4,5 de 5. Os índices 
FTSE4Good são usados por uma 
ampla variedade de participantes 
do mercado para criar e avaliar 
fundos de investimento responsá-
veis e outros produtos. 

A iniciativa, que foi criada em 
2008, busca estimular a cultura 
corporativa de inventário de emis-
sões de GEE no Brasil para uma 
agenda de enfrentamento às mu-
danças climáticas nas organizações, 
proporcionando instrumentos e 
padrões de qualidade internacional 
para contabilização dessas emissões. 
A Cemig se inscreveu no programa 
em 2023 e, logo no primeiro ano de 
participação, conquistou o selo.

Cinco consumidores das cidades 
de Belo Horizonte, Uberlândia, Di-
vinópolis, Itambacuri e Ibirité são os 
sortudos da vez na Nota Fiscal Mineira 
(NFM). Eles ganharam R$ 10 mil cada. 
Além desses, outros sorteios com va-
lores menores ocorreram nesta segun-
da-feira (16/12). O total distribuído foi 
de R$ 462.700.

Vinculadas ao maior prêmio do 
dia, 15 entidades de assistência social 
foram contempladas com R$ 3,5 mil 
cada.

Todos os ganhadores recebem 

uma notificação na tela principal do 
aplicativo Nota Fiscal Mineira. Os re-
sultados ficarão disponíveis para con-
sulta no portal da Nota Fiscal Mineira.

PRÊMIO DE R$ 1 MILHÃO

Na próxima segunda-feira (23/12), 
o grande prêmio de R$ 1 milhão será 
sorteado. Concorrerão os bilhetes ge-
rados no período de 5 de agosto a 13 
de dezembro.

COMO PARTICIPAR

Para participar do programa, basta 
o consumidor baixar o aplicati-
vo Nota Fiscal Mineira em seu 
celular, se cadastrar e indicar 
até três entidades de assistência 
social.

Uma vez cadastrado, o con-
sumidor só precisará solicitar 
a nota fiscal com a inclusão do 
CPF em todas as suas compras.

O bilhete para o sorteio será ge-
rado automaticamente, sem a ne-
cessidade de qualquer outra ação 
por parte do participante.
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Beatriz desmaia no palco duran-
te o programa de Alfredo, e Beto 
e Clarice se desesperam. Beatriz 
é levada para o hospital. Ronaldo 
desconfia de que Bia tenha sabo-
tado Beatriz. Basílio descobre que 
Beatriz passou mal e se preocupa. 
O médico avisa que Beatriz teve 

uma forte reação alérgica a algo usado em seu cabelo. Alfredo e Teresa 
aprovam a retomada do namoro entre Eugênia e Guto. Edu aconselha Guto 
a terminar com Eugênia. Vera conforta Beto, que sofre pelo estado de Be-
atriz. Clarice visita Beatriz no hospital, e a menina se emociona. Ronaldo 
confronta Mauro por conta de Celeste. 

Neste último domingo, João Augusto Liberato falou mais informações a respeito sobre a 
disputa pelo patrimônio do pai, Gugu Liberato, durante uma entrevista para o ‘Fantástico’. 

No programa do ‘Fantástico’ no último domingo, João Augusto Liberado, filho mais velho 
de Gugu, trouxe à tona algumas informações importantes.

Durante a conversa com o ‘Fantástico’, João Augusto trouxe à tona sobre a decisão do 
testamento do pai, em não colocar a mãe, Rose Miriam, nem os tios, no testamento.

João Augusto Liberato, ainda no programa, comentou que ficou triste em ficar de lados 
opostos da mãe e das irmãs.

Gugu Liberato faleceu em novembro de 2019.
Gugu é pai de João Augusto Liberato, além de Sofia e Marina, que também comentaram 

sobre a situação da herança no ‘Fantástico’.

Mesmo após cinco anos da morte de Gugu Liberato (o apresentador faleceu em 21 de no-
vembro de 2019), as situações que envolvem a disputa pelo testamento continuam surgindo. 
Inclusive, é importante mencionar que no início do mês de dezembro, resultados de exames 
de DNA mostraram que Ricardo Rocha não é filho de Gugu. 

Durante uma entrevista no último domingo (15) para o “Fantástico”, João Augusto Libe-
rato, filho mais velho de Gugu e a família, comentaram acerca do fim da batalha judicial pelo 
patrimônio do ex-apresentador do SBT. João também falou que se sente solitário na vida, e 
comoveu a web.

Além de João, suas irmãs Sofia, Marina, a mãe Rose Miriam, que comentou sobre a polê-
mica na herança, além da irmã de Gugu, Aparecida Liberato, falaram pela primeira vez sobre 
a situação. 

‘Meu pai tinha a ideia...’: João comenta sobre o testamento do pai
Durante as declarações ao programa, o filho de Rose Miriam trouxe uma revelação sobre 

a decisão do pai com relação ao testamento. Além disso, ele também detalhou que foi quem 
teve a iniciativa de fazer um acordo familiar, e que prometia cuidar das irmãs e da mãe. Se-
gundo João, seu pai acreditava que os filhos sempre apoiariam os genitores.

Logo, o primogênito contou sobre a ideia de Gugu sobre não colocar a mãe nem os tios 
no testamento: “Meu pai tinha a ideia de que a geração dos filhos sempre apoiaria os pais. 
Por isso que meu pai também não deixou nada para a minha tia e o meu tio (os irmãos de 
Gugu). Ele deixou com os filhos. Se alguma coisa acontecesse com a mãe, os filhos estariam 
ali por eles.”, contou João. Rose, inclusive, já havia desistido de provar na justiça sobre a 
união estável com Gugu.

João Augusto também falou sobre outra vontade de Gugu: ‘Nunca queria...’
Além de comentar sobre a decisão do patrimônio, ele também comentou sobre outro de-

sejo do pai: “Meu pai nunca queria se casar. Era um desejo dele, ele gostava de ter a própria 
vida, gostava de morar sozinho. Eu e sua mãe somos amigos, parceiros. Tudo poderia ter sido 
resolvido em uma conversa em família”, pontuou.

Por outro lado, João também disse que ficou triste em ver a família se “dividindo”, já que 
ele, as irmãs e a mãe tinham opiniões divergentes: “A família ficou meio dividida. Eu tinha 
opiniões diferentes da minha mãe e das minhas irmãs. Tinha um distanciamento. Chegou 
um tempo que a gente ficou sem falar. O meu pai sempre falou para mim que a coisa mais 
importante da vida é a família”, ponderou.

Jão se emociona ao encontrar 
Edson. Madalena discute com Ana 
Lúcia. Osmar convence Violeta a 
aceitar Tereza e Jayme como hóspe-
des. Neuza não conta para Jão que 
Madalena e Ana Lúcia discutiram. Jin 
se oferece para trabalhar com Mada-
lena. Gerson recebe um relatório so-
bre a rotina de Tati. O contraventor 

descobre como reencontrar Yuki. Silvia pensa em contratar a roda de samba 
de Jão para sua festa. Nando sente-se mal durante seu treino e comenta com 
Miranda. Madalena se surpreende ao receber a visita de uma celebridade 
em sua loja.

RESUMO DE Novelas
Mavi garante a Filipa que a 

levará até Leon. Iberê diz a Vol-
ney que Santiago pode ter pro-
vas contra Mavi. Viola comunica 
a todos que a estrada nova não 
passará na comunidade. Daniel 
deduz que Mavi o prejudicou no 
trabalho, e Michele o apoia. Luma 

alerta Filipa sobre Mavi. Santiago despista Volney. Leidi nota a mudança 
de Sirlei. Fátima não gosta quando Diana fala sobre Gael. Volney defende 
Fátima de Robson. Mavi fica sabendo por Santiago que alguém procurou o 
pescador em seu nome. Filipa chega ao abrigo.

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 

'Meu pai tinha a 
ideia...': filho de 
Gugu Liberato, João 
Augusto faz revelação 
surpreendente sobre 
decisão do famoso em 
testamento
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Partida de futebol reúne ex-atletas pela 
solidariedade

Com apoio da Copasa, projeto de artes marciais 
beneficia 230 crianças e adolescentes em Araxá

Montes Claros Vôlei vence por 3 sets a 0, mantém 
liderança e foca no próximo jogo em casa

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Esportes 
e Juventude, realizou na manhã 
desse sábado, 14, no Estádio José 
Maria Melo (Campo do Cassimi-
ro), uma partida de futebol em 
prol da solidariedade, para ar-
recadar alimentos e brinquedos 
que serão distribuídos a diversas 

instituições que atendem crianças 
na cidade.

A ação contou com a presença 
em campo do vice-prefeito Gui-
lherme Guimarães e do procura-
dor-geral do Município, Otávio 
Rocha. Participaram do jogo os 
ex-atletas Sérgio Araújo, Paulo Ro-
berto Prestes, Nonato, Guilherme 

Andrade, Alonso, Bentinho, Vitor, 
entre outros, além de diversos 
desportistas amadores e artistas.

O vice-prefeito de Montes Cla-
ros destacou que “a união de di-
versos ídolos do futebol propor-
cionou momentos de interação 
e integração, trazendo diversão 
mas, sobretudo, levando alimen-

tos e brinquedos para diversas 
instituições”.

Juliana Peixoto, secretária mu-
nicipal de Esportes e Juventude, 
enfatizou que “esse é o primeiro 
jogo, mas pretendemos realizar 
outros eventos como esse e usar 
o esporte como causa de transfor-
mação social”.

O ex lateral-esquerdo do Cru-
zeiro, Nonato, campeão de duas 
edições da Copa do Brasil (1993 e 
1996) e da Libertadores de 1997, 
parabenizou os organizadores do 
evento e destacou que “um jogo 
solidário como esse é de funda-
mental importância, porque re-
úne diversos ex-jogadores, e fico 

feliz em participar. É muito legal 
reencontrar ex-jogadores, como o 
Alonso, que era da base do Cru-
zeiro quando eu jogava e logo 
depois subiu para o profissional. 
Esses reencontros deixam a gente 
motivado para poder ajudar insti-
tuições que cuidam de crianças e 
adolescentes”.

A Companhia de Saneamento 
de Minas Gerais (Copasa), indo 
além da prestação de serviços de 
abastecimento e esgotamento sa-
nitário, também ajuda a transfor-
mar realidades.

Cumprindo seu propósito de 
cuidar da água e gerar valor para 
as pessoas, a companhia é uma das 
patrocinadoras oficiais do “Projeto 
Taekwondo Abrindo Caminhos 
Ano II”, em Araxá, no Triângulo 
Mineiro, por meio da Lei Fede-
ral de Incentivo ao Esporte, com 
apoio do Ministério do Esporte.

Criada em 2017, a iniciativa 

idealizada pela Associação Brasi-
leira Kosmo´s de Artes Marciais 
visa contribuir com a formação 
integral de crianças e adolescen-
tes por meio de atividades socio-
educativas, buscando trabalhar os 
princípios do esporte para formar 
os valores do público infanto-ju-
venil.  Atualmente, cerca de 230 
estudantes de ambos sexos, com 
idades entre sete e 17 anos, matri-
culados e frequentadores da rede 
pública de ensino, são beneficia-
dos.

Desde a criação do projeto, 
que está em sua terceira edição, 

mais de 2 mil alunos já foram con-
templados. A proposta possibilita 
aos envolvidos o conhecimento 
gratuito de uma modalidade es-
portiva olímpica, praticada em 
mais de 180 países, e todos os 
benefícios do seu exercício. A fu-
são entre teoria e prática visa os 
incentivar a desenvolver conheci-
mentos interdisciplinares e favore-
cer a melhora do rendimento em 
todos os componentes curricula-
res, contribuindo assim para a di-
minuição da evasão escolar, além 
de ajudar no combate e prevenção 
do uso de entorpecentes e de ser 

uma oportunidade para descobrir 
novos talentos e revelá-los para o 
esporte nacional.

Para o gerente regional da Co-
pasa, Leandro Cruz, o suporte é 
fundamental para a construção 
de uma sociedade mais justa. “O 
esporte tira os jovens das ruas e 
permite que tenham uma pers-
pectiva de futuro. Ademais, esti-
mula a competitividade saudável, 
a superação de desafios e ensina 
sobre hierarquia, trazendo benefí-
cios para toda a vida”, ressaltou o 
gestor.

Segundo o mestre Robert Adil-

Neste domingo (15), o Montes 
Claros Vôlei mostrou por que é o 
líder da competição ao vencer o 
Real Brasiliense Vôlei por 3 sets a 
0. Com parciais de 25 x 17, 25 x 
14 e 25 x 23, o time norte-mineiro 
garantiu mais uma vitória sólida na 
temporada da Superliga B.

Com um desempenho impecá-
vel, o Montes Claros controlou a 
partida desde o início, demonstran-
do técnica, garra e o apoio incon-
dicional da torcida. A liderança na 
competição reforça o bom momen-
to da equipe, que segue confiante 
rumo aos próximos desafios.

Agora, o foco está no próximo 
confronto. Na quinta-feira (19), às 
20h, o Montes Claros enfrenta o 
Norde Vôlei no ginásio poliespor-
tivo Tancredo Neves. A expectativa 
é de mais um grande espetáculo, 
com o apoio da torcida sendo fun-
damental para manter a liderança.

INGRESSOS

Os ingressos para a partida cus-
tam R$ 10,00 (inteira) e R$ 5,00 
(meia entrada). Interessados po-
dem adquirir os ingressos no es-
critório do time, localizado na Rua 
Santa Maria, 600 – Bairro Todos os 

Santos, ou na bilheteria do ginásio, 
antes da partida.

ENTRADA GRATUITA

A entrada é gratuita para alunos 
da rede pública uniformizados, assis-
tidos de instituições sociais, menores 

de 14 anos acompanhados de um 
professor ou responsável, e servido-
res públicos municipais que apresen-
tarem o último contracheque.

Venha apoiar o Montes Claros 
Vôlei e torcer pelo time que é o or-
gulho do Norte de Minas e líder da 
Superliga B!

BATENDO UM BOLÃO

Iniciativa idealizada pela Associação Brasileira Kosmo´s contribui com a formação integral de jovens 
por meio de atividades esportivas e sociais

son Rodrigues, professor do proje-
to e presidente da Associação Bra-
sileira Kosmo´s de Artes Marciais, 
organização sem fins lucrativos, 
que trabalha para combater as dro-
gas e a evasão escolar, “a prática da 
atividade melhora a saúde física e 
mental e é uma forma democrática 
de permitir às crianças e adoles-
centes uma oportunidade de enga-
jamento por meio de atividades em 
parceria com o esporte que, nesse 
contexto estudado, está inserido 
como um forte agente educacional, 
cultural e para o exercício da cida-
dania. Além disso, para o público 
feminino, ainda objetiva melhorar 
a autoestima e as capacidades de 
percepção de autodefesa contra si-
tuações de risco”, afirmou ele.

Abrindo Caminhos

As aulas gratuitas são realizadas 
às terças, quartas, quintas e sex-
tas-feiras, no contraturno escolar. 
Ocorrem na Escola Estadual Luiza 
de Oliveira Faria, na Escola Muni-
cipal Agar de Affonseca e Silva, e 
Escola Municipal Manoela Lemos, 
todas em Araxá. Oferecem padrões 
esportivos adequados, proporcio-
nando uma total integração entre 
seus participantes. O programa 
ainda prevê palestras sobre família, 

aproveitamento escolar, meio am-
biente e drogas.

Para continuar participando do 
projeto, os estudantes têm como 
contrapartida a frequência regu-
lar em sua instituição de ensino e 
um bom rendimento, o que é ava-
liado pelas suas notas no boletim 
escolar. Desta maneira, os partici-
pantes têm uma dupla jornada em 
ambiente educativo que associa 
aprendizado e lazer.

Responsabilidade social

Os patrocínios da Copasa viabi-
lizam o desenvolvimento de diver-
sas ações sociais e ambientais, de 
fomento à cultura e de melhoria da 
qualidade de vida das comunida-
des na qual está inserida.

A atuação socioambiental da 
Copasa integra a Agenda ESG da 
companhia, sigla que se refere às 
questões ambientais, sociais e de 
governança corporativa. O objetivo 
da Agenda ESG é reafirmar o pro-
pósito de “cuidar da água e gerar 
valor para as pessoas”. A atuação 
também é pautada na Agenda 2030 
da Organização das Nações Unidas 
(ONU) e nos seus respectivos Obje-
tivos de Desenvolvimento Susten-
tável (ODS), além dos dez princí-
pios do Pacto Global.
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DESDE DOS ANOS 70 promovemos a CAMPANHA DO NA-
TAL. Começamos indo aos bairros carentes, que naquela 
época as pessoas moravam em casas cobertas com plás-
tico preto. Hoje está diferente, pois Moc cresceu muito e 
os bairros humildes ficaram distantes. Mesmo assim, gra-
ças a Deus contínuo fazendo a alegria das criancinhas. Por 
isso mesmo nesta semana voltarei a fazer a distribuição 
dos brinquedos sempre ajudado com uma equipe da nossa 
PMMG. Quem quiser colaborar me envie um, ou mais brin-
quedos em minha residência, ou comprar um kit de brin-
quedos pelo PIX aí na foto. Estou contando com a ajuda de 
todos. 

A FESTA DE CONFRATERNIZAÇÃO da poderosa empre-
sa “SMART EMPREENDIMENTOS” foi das mais animadas 
no último sábado. Vejam na foto a diretora Maitê Mendes 
Colares com Samantha Paulino, Carolina Aguia e Ana Julia 
Almeida. 

PARABÉNS PARA GERALDINHA REIS Silveira que esteve 
aniversariando e está aí recebendo o carinho da filha Baude 
Gera, e as inesquecíveis Nenzinha Esteves e Genoveva Mota 
Prates me ajudavam na destruição dos brinquedos em to-
das as minhas campanhas filantrópicas por alguns anos.

RELEMBRANDO ANOS ATRÁS quando estive em Nova 
Yorque e fui recepcionado pelo meu irmão do coração Ro-
drigo Nardone que hoje faz sucesso com sua empresa de 
translado e tour pela fantástica NY. Ele é casado com a Rus-
sa Elena que nos ofereceram um almoço em sua residência.

APLAUSOS para os amigos Dadieu e Conceição Silveira 
Dias pelas BODAS DE DIAMANTE. Que o bom Deus con-
tinue abençoando este casal com muitos e muitos outros 
anos de felicidade.

E NOSSA PRINCESINHA Maria Alice Paulino Lage esteve 
festejando sua primeira formatura pela escola Maple Bear 
de Montes Claros. Ao lado dos papais Lucas e Stephanie 
Paulino Lage, ela exibe seu diploma. 

A DECORADORA VÁNILDA MIRANDA fez os tão elogia-
dos arranjos florais da secção solene de diplomação dos 
eleitos nas últimas eleições. Vivas para esta mulher de um 
gosto super refinado.

AS CRIANÇAS E SEUS PAIS fazem fila em frente ao cami-
nhão Baú que nos é cedido todos os anos. Vamos voltar a 
encher o mesmo neste natal. 

VEJAM A EMOÇÃO desta criança que leva brinquedos 
também para seus irmãos menores.

PASSADO O NATAL TEREMOS A VIRADA do ano e aqui 
em Moc os gêmeos Sérgio e Rogério Athayde estará mais 
uma vez superando com o monumental “ CELEBRATION” 
com vários espaços no Lília Buffet. Muita gente conhecida 
está formando animadas turmas para curtir a virada. 

CARNAVAL
NO PRÓXIMO ANO O FERIADÃO DE CARNAVAL vai ser nos 

primeiros dias de março. A temporada festiva de verão que se 
estenderá até a folia. E já no dia 26 de abril teremos a famosa 
FEIJOADA DO THEO e em maio a monumental BAIANEIRA. E 
vamos que vamos.

SÓ NO FUTURO
ENQUANTO PLANTA O CAOS ECONÔMICO, o PT celebra o 

crescimento da economia, cantado em prosa e verso pelo IBGE 
do controverso sonhador Márcio Pochmann e construído às cus-
tas de incentivos cuja conta só chegará no futuro.

NÃO COLA MAIS
O MERCADO FINANCEIRO COSTUMA ser usado como vilão 

pelos petistas na tentativa de esconder as próprias trapalhadas 
econômicas, como agora Gleisi bota a boca no mundo para de-
sancar com o presidente do BACEN Roberto Campos, mas a his-
tória de que a “Faria Lima“ apostou contra o governo Lula não 
cola mais.

RUMO AO MEU “CANTINHO”
COMO ACONTECE TODO VERÃO, logo depois do Natal es-

tarei curtindo meu abençoado “cantinho” em Arraial D’Ajuda e 
sempre firme na minha praia preferida que é PITINGA e fazendo 
minhas caminhadas pela praia. Na virada do ano estarei firme no 
Réveillon mais elegante daquela região que é o do Kuara.

APLAUSOS PARA PANCHO SILVEIRA pela grande e tradicio-
nal Confraternização das mesas 1 e 2 da DIRETORIA DO SKEMA 
KENTE no último sábado. Detalhes nas próximas páginas. 

DUI MACEDO TAMBÉM VAI PROMOVER Réveillon em seu 
famoso MAPA DE MINAS o mesmo acontecendo na “VENDA”. En-
quanto alguns casais estarão reunidos para a virada do ano em 
mansões nos elegantes condomínios.

O FAMOSO ALMOÇO DO DUCA GOURMET estava lotado e 
com fila de espera no último domingo. Impressionante como as 
famílias se confraternizam naquele restaura que serve o mais fino 
e vacinado buffet da cidade. Ali coruja da primeira netinha, esta-
vam Shazam e Leandra Terence.

GRUPO JOVEM SEGUINDO para a famosa festa da virada do 
ano no UIKI como Samantha Paulino, Carol Aguiar, Gessica Lays, 
Barbara Veloso, Lucas Ruas, Yann Rodrigues, Rodrigo Veloso entre 
outros....  

FRENTE A FRENTE

VAP VIP


